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平成 21年度 第 3回浦安市学校給食センター運営委員会会議の要旨 
 
１．開催日時  平成 22年 3月 23日（火） 午後 2時～午後 3時  分 
２．開催場所  浦安市千鳥学校給食センター ２階会議室 
３．出席者    
（委 員）  富所会長、小山副会長、高岡委員、進藤委員、田附委員、 

雑賀委員、魵澤委員、中井委員、指田委員、山下委員、廣岡委員 
（事務局）  柏木教育総務部次長、青木主幹（保健体育安全課）、大塚副主査（同） 

木村所長(東野給食センター)、吉田所長(千鳥給食センター)、 
宇田川副主幹、春田主任主事、高木栄養士、宇都木栄養士、伊藤栄養士 

４．会議次第 
（１）平成 22年度学校給食センター運営計画について  
（２）給食センター運営委員会視察報告について 
（３）仮称千鳥学校給食センター第三調理場整備運営事業について 
（４）学校給食の提供に伴う異物混入の報告について（過去５年間） 
（５）その他 
 
○次第(1) 平成 22 年度学校給食センター運営計画について、事務局より資料に基づき、給
食実施計画、歳入歳出予算、食物アレルギー対応食等の説明をする。質疑は特になし。 

○次第(2) 給食センター運営委員会視察報告について、事務局より資料に基づき昨年実施し
た視察内容（千鳥学校給食センターでの試食会及び浦安市立明海小学校 1 学年 2 学級に
おける児童の給食状況（給食の準備、食事、後片付け）をまとめたものを報告する。 

 質疑は特になし。 
○次第(3) 仮称千鳥学校給食センター第三調理場整備運営事業について、昨年 12 月開催の
第 4 回定例会において契約が承認され、現在提示されている事業者からの運営内容を説
明した。質疑は特になし。※説明は担当課である保健体育安全課 青木主幹より行った。 

○次第(4) 学校給食の提供に伴う異物混入の報告（過去５年間）について事務局より、平成
22 年 3 月 18 日に新聞報道された異物混入の、年度ごとセンター別の件数及び混入物の
内訳、内容の説明をする。質疑の主な内容は次のとおり。 
委 員：各社から報道された新聞記事は、学校からの報告ルートや保護者への通知が

ないとされていたが何故か。 
事務局：学校からの報告ルートについては、配膳中及び給食中等に児童が発見し担任

教諭からの報告を受けて、校長、教頭よりセンターに連絡が入る。直接学校

に行き現物を持ち帰る場合や配送車により現物がセンターへ届いたら、栄養

士、職員、調理員が確認する。その後、混入物が何か、混入経路や原因を調

査するが、混入物が加工品であれば納入業者へ原因究明や対応含めての報告
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書を提出させる。 
     やはり多いのは虫の混入であるが、例えばブロッコリーは奥の奥まで虫が 

入り込んでいる。基本は３度洗いだが４度洗いをし調理員に目視確認をして 
もらっている。毛髪などどこで混入したか判明できないものも多い。 
調理中なのか配膳中なのか、いずれにしろ、学校から報告があればセンター

の責任ということになる。エージレンスは鉄分とビタミンＣで作られており

無害であるが、作業中の不注意で学校に配食してしまった。すぐに学校に行

き、学校長に混入した経過説明をし、今後の対応について対策等を口頭説明

のうえ、翌日文書で報告した。 
保護者への対応については、学校長と相談しながら対応することとしてい

る。今まで、健康被害がなかったので学校長宛の文書を出していた経緯です。 
 学校との連携で報告を迅速にしたい。マニュアルの作成も検討しており、

学校長にお願いして異物混入の様式を作り提出してもらうように考えている。 
また、今後の公表については、本日は口頭での報告だが、まだ年度末、報

告書が上がってきていないものが 76件の他に数件ある。これは加工業者に起
因したもので現在報告書を上げているところである。年度が変わってから、 
次回の会議において５年間のそれぞれの分類分けしたものを提出することで

考えているのでご理解をいただきたい。 
委 員：虫がいることは安全な食材ではないかと思う。髪の毛に関しても、学校現場

での給食指導が徹底していない部分もあると思う。給食センターでは衛生管

理はしっかりやっていただいていると思うので、一生懸命作ってもらってい

ることに感謝したい。 
事務局：野菜を返品した時期もあったが、減農薬で虫の付かない作物はないのではな

いかという業者からの声も多い。 
委 員：このような問題がある度に思うが、今回の異物混入も完璧はありえないと思

う。ただ、問題が起きた時に迅速な対応が必要であると思うし、その後の早急

な報告、対策、改善をお願いしたい。公表をお願いしたい 
     また、給食センターのホームページが平成 20年 6月より更新されていない。 
    ホームページの公開も大切ではないか。運営委員会が設置されており公開が

原則であることを考えるとＰＴＡ等の意見も入っている会議録を重視してい

ただきたい。情報源として最新のものを載せてほしい。 
事務局：ホームページの 21年度の更新はこれから行う予定である。早急に対応する。 
    情報提供のあり方については平成 22年度より検討していきたい。できるだけ

早く、情報提供をしていけるように取り組んでいきたいと考えている。  
     今回の件については、今月 25日に臨時の教育委員会議があるので、教育委

員の方々に報告する。 
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 ○次第(5) その他について、事務局より平成 22 年度の運営委員会委員の変更等、年度が
変わる４月以降に各団体の代表から推薦をいただく形になるのでよろしくお願いした

い旨の説明をする。任期は、平成 21年 9月 1日～平成 23年 8月 31日の 2年間のた
めその中での委員変更となる。 

 
 ○会議のとりまとめ（会長）より 
   今年度は 9 月から新しい委員の方々と、視察を含めて 4 回お集まりいただき、本日
最後の会議が終了した。皆様のご協力に感謝申し上げる。また 4 月より、安全でおい
しい給食の提供に期待をしたいとの言葉で閉会となる。 

 
○傍聴人 なし 

 
 


